

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla. Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia.

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

BULAS

Se expenden en la imprenta de este periódico.

Máquinas parlantes de las mejores marcas

Diskos sueltos de las sociedades Fonotipia, Odeón, C. del Gramófono y otras

á los precios de Catálogo

La Electricista Palentina

Mayo principal, n.º 53

FERNANDO GALINDO

NAVAS Y G. LA INGENIEROS

ALMACEN DE MAQUINARIA

Casa fundada en 1883.—Marqués de Cubas, 5, Madrid.—MOTORES DE GAS POBRE.—Máquinas y calderas de vapor.—Instalaciones de electricidad, harinas, riegos y otras industrias.



CONAC FARO

CARNICERÍA y salchichería

de Ildefonso Peña

Sel vende tocino nuevo al precio de 80 reales arriba, mantequilla superior en manga ó lata a 90 y pies de cerdo a 6 reales kilo, calle Mayor pral., 57.

ANUNCIO

Habiendo renunciado la representación que de la Sociedad «La Agrícola de Pamplona» tenía para esta provincia y la de León don Arturo Ortega y suprimida la Delegación de aquella en esta plaza, dicho señor continuará dedicándose á la compra-venta de mulas en los mismos locales en que «La Agrícola» estuvo establecida y donde su numerosa clientela podrá dirigirse en la seguridad de adquirir dicha clase de ganados en ventas más económicas de calidad y precio.

La mejor lámpara de filamento metal completamente irrompible «EGRAM»

Desde 16 á 1.000 bujías. De venta en la Electricista Palentina, Mayo pral., 53; Fernando Galindo González.

06 a 08 en la noche

El Nuevo Círculo Católico

Su inauguración

Conforme anunciamos oportunamente, hoy se han celebrado solemnísimos actos que han revestido inusitada pompa y brillantez.

La Junta directiva del nuevo Círculo Católico de la Inmaculada, ha venido trabajando sin descanso, viendo coronados sus esfuerzos, por el más lisonjero éxito.

Comunión general

A las ocho de la mañana tuvo lugar la Misa y Comunión general de los señores socios, que celebró el excellentísimo señor obispo de la diócesis.

El acto se verificó en la capilla del Palacio Episcopal.

Numerosos socios y los jóvenes Luises se acercaron á la Sagrada Mesa á recibir el Pan de los Angeles, llenos de fervor y piedad.

Nuestro amadísimo prelado pronunció una sentida plática, felicitando á los socios del nuevo Círculo Católico, por sus sentimientos de piedad y por sus iniciativas, exhortándoles á continuar por el camino del bien, en defensa de la religión católica.

Bendición del edificio

Antes de las once de la mañana, se hallaban animadísimos los salones del nuevo Círculo, destacándose entre la numerosa concurrencia la presencia de distinguidas damas.

La escalera del edificio estaba adornada con exquisito gusto, presentando un conjunto muy artístico, con las preciosas macetas, espejos, plantas y flores.

El salón amplísimo del piso principal, también aparecía adornado con magníficos tapices, colgaduras, flores, etc., etc.

En el estrado presidencial, preparado al efecto, se hallaba una mesa con un Crucifijo, dispuesta para el acto de la bendición.

La entrada del excellentísimo señor obispo fué acogida con cariñosas manifestaciones de entusiasmo.

Rezádidas las paces de rúbrica, nuestro venerable prelado, revestido con el roquete y estola, bendijo el edificio, y a continuación se pronunciaron entusiastas vivas al señor obispo, á la Religión católica, á España y á los católicos palentinos.

Su excelencia dió asimismo vivas al nuevo Círculo Católico y á los palentinos, fieles seguidores de la doctrina de Jesucristo.

Toda la concurrencia tomó activa parte en estas demostraciones de júbilo.

Acompañaban á nuestro prelado su capellán el señor Campos y los señores de la junta.

Entre los asistentes al acto, recordamos haber visto á varios sacerdotes y al reverendo padre director de los Luises, religioso de la Compañía de Jesús.

En el estrado presidencial destinado á la velada de esta noche, se halla un cuadro de S. S. Pío X.

También hemos visto un magnífico cuadro de la Inmaculada.

Los balcones exteriores lucen hermosas colgaduras con los colores nacionales y esta noche lucirá la fachada del edificio una magnífica iluminación eléctrica, que anoche se probó con gran resultado.

Al salir del Círculo el señor obispo se le tributó una cariñosa despedida, repitiéndose los aplausos y los vivas.

Por los pobres

Cuando nosotros salimos, nos encontramos con gran afluencia de pobres á la puerta del Círculo, á quienes la junta acordó socorrer, distribuyendo 500 panes en los locales de la planta baja y realizándose este hermoso y simpático acto, entre las muestras de agraciadoimiento de los desheredados de la fortuna.

Los oradores

En los trenes rápidos de Santander y Valladolid, han llegado esta tarde á Palencia, con objeto de tomar parte en la solemne velada que se verificará á las siete, los señores don Manuel Solana, don Juan Antonio Llorente y don Manuel Senante, diputado á Cortes.

También llegarán el señor Chávarri, distinguido catedrático de la Universidad de Valencia.

A la estación han acudido á recibir les los señores de la Junta directiva y varios jóvenes Luises.

Bien venidos sean y deseamos les sea muy grata su estancia entre nosotros.

Un banquete

La junta había dispuesto obsequiar con un banquete á los oradores y otros representantes católicos que han venido para asistir á la velada.

Si dichos señores no tienen precisión de regresar hoy mismo á sus respectivas residencias, se celebrará mañana el citado acto, al cual se han inscrito numerosos socios.

Comisiones

Han llegado comisiones de católicos de varios pueblos de la provincia, entre estos, de Paredes de Nava, Mazuecos y otros.

La velada

Promete resultar magnífica la velada de esta noche.

Al acto asistirán distinguidas damas y gran número de caballeros.

El salón del piso principal se hallará espléndidamente iluminado, para lo que se instalaron preciosas lámparas.

Se han repartido numerosas invitaciones conteniendo el programa de la velada.

Otros pormenores

Hemos tenido nuevamente ocasión de recorrer esta mañana todas las dependencias del edificio.

Así como el obispado de Palencia.

Lourdes y los médicos

El Gobierno jacobino de Francia ha querido clausurar la Gruta de Lourdes, estando ante tantos y continuos milagros como allí se realizan.

Para ello han enviado algunas decenas de médicos seculares que certifiquen que es antihigiénica la gloriosa piscina. El resultado ha sido un certificado suscrito por tres mil médicos, los oficiales entre ellos, que han certificado que el agua es completamente natural, en nada antihigiénica y que las curaciones no tienen explicación para la ciencia.

Hasta un nuevo milagro!

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana
San Blas, San Hipólito y el beato Nicolás de Longobardi.

BOLETIN LOCAL

Mataderos
En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses:
Vacas 2, terneras 5, carneros 0 ovejas, 0, borregos 0, corderos 25 y cerdos 15.

Demografía
Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

viajeros y mercancías
Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:
Vehículos: 299, llegados: 400.
Maletas: 100, velocidad: número 93, número de llegadas: 76.
expedientes: 120, número de llegadas: 89. Pendientes: 92, llegadas: 73.

Cárceles
Día 1º de Febrero:
Altas: 0.
Bajas: 0.
Prisión: 51 varones y 13 hembras.
Total: 64.

NOTICIAS

Ayer tarde llegó de Madrid nuestro particular amigo el diputado por la capital don Abilio Calderón Rojo.

En la S. I. Catedral se han celebrado hoy solemnes cultos con motivo de la festividad de la Purificación de Nuestra Señora.

Está vacante la plaza de farmacéutico titular de Saldaña, con 1.000 pesetas, por suministro de medicamentos a 120 familias.

El plazo para solicitar es el de veinte días.

Desde hoy queda abierta en este periódico la suscripción iniciada por la Asociación de señoras encargadas de arbitrar recursos para los heridos y familias de los muertos en campaña, admitiéndose donativos desde la cantidad de 10 pesetas.

Mañana se celebra en el inmediato pueblo de Villalobón, la tradicional fiesta de San Blas.

Se ha circulado una orden á las Delegaciones de Hacienda para que hasta el 15 de Febrero actual admitan á los mozos de reemplazo de 1912 la cuota militar á que se refiere el artículo 276 de la nueva ley de reclutamiento.

REUMA—Curación rápida y segura con el *Jarabe antirreumático* de R. L. San Miguel. Efectos asombrosos. Produce siempre admirables resultados. Droguería de N. de Fuentes y principales farmacias.

En Venta de Baños han sido detenidas dos mujeres que viajaban en el tren sin nevera billete.

Están formados los repartos de consumos en Boadilla del Camino y Antequera.

El alcalde de Becerril de Campos, dícese á varios mozos pertenecientes al reemplazo, de ignorado paradero, para enterarlos de asuntos de quincena.

En los centros oficiales de enseñanza no ha habido hoy clases.

El ministro de la Gobernación, de acuerdo con el director general de Comunicaciones, ha redactado una real orden autorizadora de las próximas oposiciones al Cuerpo de Correos.

En esa disposición se consigna que antes del 5 de Febrero podrán enviar documentos para poder tomar parte en los exámenes todos los opositores que cumplen diecisiete años en el año 1912.

Por el señor gobernador civil ha sido convocada la Diputación provincial para el día 9 del corriente, á sesión extraordinaria, con objeto de designar á los diputados que han de formar parte de la Comisión mixta de reclutamiento y otros asuntos pendientes.

Sobre las aguas del Canal de Castilla, término de Becerril de Campos, se ha encontrado el cadáver de un hombre, que no ha podido ser identificado.

El Juzgado correspondiente, hace las averiguaciones necesarias para aclarar este hecho.

Doctor Navarro

Médico por oposición de los establecimientos de Beneficencia.

Mayo principal, 192 al 198, pral.

Consulta de 12 á 4.

RAYOS X

Operaciones de Cirugía

Enfermedades de la mujer

Laboratorio micrográfico

Tuberculosis y sueros

Electroterapia

En Dueñas ha dado una notable conferencia, el ilustrado presbítero don Gerardo Castrillo.

La compañía nacional de telegrafía sin hilos ha publicado el cuadro de fechas probables de comunicación con los buques, dentro del alcance de las estaciones radiotelegráficas españolas, durante el mes actual.

El alcalde de esta capital remite al señor gobernador la distribución de fondos hecha para cubrir las atenciones del corriente mes.

Dicho presupuesto de gastos asciende á 57.834'51 pesetas.

Están vacantes los cargos de fiscales municipales de Villalaco, Arconada y Arbejal y los de jueces, también municipales, de Becerril y Pedrosa de la Vega.

Ayer dio principio en esta capital la cobranza de las contribuciones.

En el día de hoy se han suministrado por la Cocina Económica, 354 raciones.

El cardenal Aguirre, arzobispo de Toledo, primado de España, ha recibido el rescripto pontificio en el que se restablecen las fiestas del Corpus Christi y San José, conforme á la petición de los fieles de España.

En Palacio se ha celebrado una reunión asistiendo el ministro señor Gimeno, el inspector de monumentos, varios arquitectos y las autoridades.

Según manifestaciones de los técnicos la parte central de la Basílica del Pilar es la que ofrece más peligro por diferencia en la cimentación, necesitándose reforzar la base de sustentación de pilares que sostienen la cúpula.

Las obras durarán dos años siendo preciso un presupuesto de 2.115.000 pesetas incluyendo los gastos de ornamentación.

Los planos se aprobarán en breve, prometiendo el ministro de Instrucción pública, dar cuenta al Gobierno con toda urgencia.

Los Reyes á Viena

Dícese que sus magestades los reyes, después de presenciar la botadura del «España» irán á Viena á presenciar las bodas de oro del archiduque, tío de nuestro monarca.

En los círculos políticos es objeto de comentarios el que ayer quedase aprobado en el Congreso el proyecto para procesar á se-

nadores y diputados, quedando solo pendiente, el artículo adicional.

La fiesta de hoy suprimida

Siendo hoy una de las fiestas suprimidas, se ha acordado haya oficinas y sesiones parlamentarias.

La Iglesia, como saben los lectores, sigue celebrando esta festividad.

El comercio también la celebra.

Los debates parlamentarios

En el Congreso continuará hoy el debate político.

También terminará la discusión del proyecto para procesar á senadores y diputados, aprobándose el artículo adicional.

En el Senado

Hoy se aprobará en la Alta Cámara el proyecto ascendiendo al capitán Ovilo, esperándose no se discuta.

Flores á Ferrol

De Valencia han salido para Ferrol dos vagones con flores para las fiestas que tendrán lugar con motivo de la botadura del crucero «España».

El embajador francés

Asegúrase que el martes regresará de París el embajador Mr. Geoffray, reanudándose las negociaciones.

De Melilla

Un telegrama oficial dice que las fuerzas del general Navarro han hecho exploraciones sin novedad.

Reunión de comisiones

Las comisiones de presupuestos y del voluntariado de África se han reunido en el Congreso.

Una conferencia

Los señores Canalejas, conde de Romanones y Barroso, han conferenciado sobre los debates políticos.

De Zaragoza

Los liberales han obsequiado con un banquete al ministro de Instrucción pública señor Gimeno.

De Portugal

A la hora en que telegrafo, no se han recibido nuevas noticias de Portugal.

AL CERRAR

(Conferencia recibida á las cinco de la tarde)

Capilla pública

En Palacio se ha celebrado capilla pública, con asistencia de la familia real, viéndose muy concurrencia.

Canalejas y los periodistas

El jefe del Gobierno no ha recibido esta mañana á los periodistas, siendo, por lo tanto, escasas las noticias políticas.

Felicitaciones

Varios políticos amigos de Canalejas, estuvieron á felicitarle por los discursos pronunciados ayer, contestando á los señores Lerroux y La Cierva.

Este y el señor Maura, asimismo han recibido multitud de felicitaciones.

Sobre un crédito

Los señores Canalejas, Rodríguez y Barroso, han conferenciado acerca del crédito de 16 millones para obras públicas.

Luque y Weyler

Ambos generales han celebrado una extensa conferencia, ignorándose de lo que trataron.

La situación en Portugal

En la Cámara de los diputados de la vecina nación, Vasconcellos ha culpado á los monárquicos, de los desórdenes y de las huelgas, afirmando que fracasaron los complotos y que no hubo huelga general.

Confirmase que los monárquicos asaltaron en Verin el consulado portugués.

Han roto el escudo y el asta de bandera, causando otros destrozos,

Nombramientos de jueces

Se han firmado los siguientes:

De Cariñena, don Joaquín Sa-

lazar.

De Aliage, don Fernando Hi-

guera.

De Alcañices, don Luis Sanz.

De La Seo de Urgel, don Ismael

Rodríguez y de Bande, don Fernan-

do Valverde.

Quintana

Bibliografía

Alrededor del Mundo publica esta semana, entre otros los siguientes artículos, en su mayoría prefusamente ilustrados:

Alrededor del mundo.—Los beneficios del «Dry Farming» (Su aplicación en Europa).—Postales de todas partes.

La química y la carestía de la vida (La curación del cáncer).—La carne in-

agotable).—El zarevitch y el centinela.

El misterio de la esfinge (Lo que es y

á quien representa).—La cortesía infantil en el Uganda.—Flores en dulce.

Los primeros taxímetros de Europa.

La primera máquina de escribir.—Un cuadro ignorado, de un artista español (Otra joya artística perdida para España).

La risa enemiga de la belleza.

La fotografía en cobre.—El porvenir del aeroplano.—Nuevas ilusiones ópticas (Los círculos y el dibujo escocés).

Para librarse del frío (Algunos procedimientos curiosos).—Pieles que valen fortunas.—Un fenómeno cerebral (El hombre que ha olvidado catorce años de su vida).

El clima y el calor de las ciudades.

Triciclos para ir de compras.

Los actores del Cine.—Millonarios japoneses.

Quién fué Artagnan (Un héroe novелístico que ha existido).

Arboles temidos.

Además contiene las acostumbradas secciones de Averiguador universal.

De utilidad y recreo, Recetas, Problemas, y un pliego encuadrable de la interesantísima novela «El jarrón de bronce».

2,50 pesetas suscripción trimestral.

Administración, Caños, 4, Madrid.

Curación del gás por 200 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacial de Saiz de Carlos. Lo receten los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

BOLSA DE MADRID

Colocación oficial del 31 de Enero de 1912

Cambio pre- sentado	CLASE DE VALORES	Cambio in- icial
4 1/2% Perpetuo interian.	86 30	
4 1/2% Amortizable.	94 00	
Obligaciones del Tesoro al 5 1/2%	101 80	
Emissions 15 Agost. 1911, al 5 1/2%	100 40	
Serie 4.		
B.	100 85	
Cédulas del Banco Hispano de Es- paña al 4 1/2%	000 00	
Acciones del		

